

私たちの会費が日本平和委員会と茨城県平和委員会の活動を支えています

## 土浦平和の会

ニュースNo. 157 2005年8月

発行 土浦平和の会

事務局 土浦市神立町2664-2

TEL 831-9122

URL [http://www.geocities.jp/ino011\\_jp/](http://www.geocities.jp/ino011_jp/)

## つくる会教科書に何が書かれているのか？

小泉首相の靖国神社参拝とあわせて「新しい教科書をつくる会」の「新しい歴史教科書」(扶桑社)を中学で使うということが、中国・韓国・北朝鮮などの対日批判の原因になっています。いまこの教科書を採択させようという動きが全国的に行なわれています。前回(4年前)は東京都の一部の学校でこの教科書を採択したことに対して、ソウル市長が石原都知事あてに“遺憾”の書簡を送ったといういわくつきの教科書です。つくる会教科書はどんなことを書いているのでしょうか。

日清・日露戦争について、「**朝鮮半島がロシアの支配下に入れば、日本を攻撃する格好の基地になり、日本は自国の防衛が困難になると考えられた**」「**朝鮮が他国におかされない国になることは、日本の安全保障にとっても重要だった**」「**日露戦争は日本の生き残りをかけた戦争だった**」「**欧米列強は日本が韓国を影響下に治めることに異議をとらえなかった**」と朝鮮半島の支配を自分勝手に正当化しています。

太平洋戦争については「(アメリカは) **日本が中国・インドシナから全面撤退することを求める強硬な提案をつきつけた。日本政府は最終的に対米開戦を決意した。日本はこの戦争を「自存自衛」の戦争であると宣言した。**」と開戦を当然の成り行きのように述べています。

東京裁判は不当な裁判であり、戦犯は「ぬれぎぬ」を着せられたかのような記述で、彼らの「自虐史観の克服」を中学生に教え込もうとしています。ここには戦争によって国民とアジアの諸国に大きな被害を与えた反省は全くありません。反省の中から生まれた日本国憲法を「押し付けられたもので、やむを得ず受け入れた」という記述になっています。

このような教科書が採択されて、子どもたちに教えられることにでもなると、子どもたちに戦争を正当化する、間違った歴史観を教え込むだけでなく、アジアの諸国との友好関係が大きく損なわれることになることは明らかです。来年度からの教科書は、8月までに採択が行なわれますが、採択推進の「日本会議」の請願をすでに採択した地方議会もでています。議会の採択がただちに教育委員会の採択にはなりません、影響を与えかねません。

土浦平和の会、土浦革新懇、新婦人の会土浦支部は土浦市教育委員会に「採択しない要請書」を提出しましたが、市議会は文教厚生委員会でも本会議でも「採択推進請願」は否決されました。

**被爆60年 原爆と人間展 in土浦**

**と き 8月5日(金)～8月10日(水)**

**ところ 県南生涯学習センター(土浦駅前ウララビル5階)**

**主 催 茨城県原爆被爆者協議会 (土浦平和の会他8団体共催)**

平和の会ニュース、平和かわら版（PDF版）配信しています  
ご希望の方はeMailアドレスご連絡ください

早い、確実に届く

## 戦後60年平和のつどい

と き 8月14日（日）13時30分～

ところ 土浦市民会館小ホール

講 演 佐高 信（評論家）

主 催 平和のつどい実行委員会

## ‘05年平和行進（石岡 土浦コース）無事終了

‘05年平和国民大行進は、7月8日石岡からかすみがうら市を経て正午過ぎに土浦市に入ってきました。例年通り亀城公園で昼食休憩した後、歓迎集会が行なわれ、須藤さんの司会で平和の会山口さん、久松市議の挨拶、市長のメッセージ、北海道からの通し行進者下村さん（岩手）の挨拶をうけて、午後の行進にうつりました。下村さんは「茨城では首長や自治体職員への応援が多いのに感激した」と語りました。

小岩田で生協ポッポの会の麦茶、トマト、レモンのサービスで小休止、自衛隊補給処で久松市議から基地

の解説をうけて、4時半の定刻に荒川沖駅に到着しました。曇り空、微風で行進日和に恵まれた平和行進でした。参加者は接待サービスの裏方さんを含めて約90人でした。



## ヒロシマ ナガサキ 原水禁世界大会参加者募集中！

### 活動ごよみ

7・16 平和の会理事会（神立コミセン）  
7・23 日本母親大会全体会（笠松運動公園）  
24 同 分科会（筑波大学キャンパス）  
7・26 コープピースバスツアー（東京）  
8・5～10 原爆と人間展 in 土浦（ウララ）  
8・12 城南病院平和学校（土浦・阿見基地見学）

8・14 戦後60年平和のつどい（土浦市民会館）  
平和の会・ポッポの会共催  
**「平和の旅」行く先募集中**  
黒部・立山から宇奈月  
3度目の松代大本営  
などはいかがでしょうか？